

Intervention lors de l'installation du Haut Conseil à l'Égalité Femmes – Hommes

Jean-Paul DELAHAYE

Directeur général de l'enseignement scolaire

8 janvier 2012

Le ministre de l'éducation nationale que je représente aujourd'hui salue la création du haut conseil à l'égalité entre les femmes et les hommes qui doit permettre de donner une cohérence accrue à la mise en œuvre et à l'évaluation d'une politique de l'égalité.

Le ministre de l'éducation nationale Vincent Peillon considère en effet indispensable que l'école s'empare de cette question : c'est bien le rôle de l'école de préparer les élèves à vivre et à construire une société dans laquelle les stéréotypes sexistes n'ont plus cours, parce qu'ils sont porteurs d'inégalités et de violences.

- Porteurs d'inégalités en influant sur les choix des filières d'éducation, de formation et d'emploi et sur la représentation aux postes décisionnels,
- Porteurs de violences car ils catégorisent et hiérarchisent.

Et comme les stéréotypes s'installent très tôt, hors de l'école, mais aussi à l'école, nous travaillons à un programme spécifique pour l'école primaire qui s'adresse à l'ensemble des élèves de grande section de maternelle au CM2, le programme ABCD de l'égalité, installé dès la rentrée 2013 dans 10 académies volontaires, puis généralisé en 2014. Il prévoit des actions pédagogiques, mais aussi des dispositifs de formation pour accompagner les enseignants.

En décidant que l'année 2013 sera l'année de l'égalité à l'école, en signant la nouvelle convention pour l'égalité entre les filles et les garçons, les femmes et les hommes dans le système éducatif, le ministère mobilise ainsi l'ensemble de la communauté éducative.

C'est cette politique publique volontariste en faveur de l'égalité entre les filles et les garçons, les femmes et les hommes, qui doit permettre une avancée significative et par là même un plein exercice de la citoyenneté.